



IET SAGRADA FAMILIA  
SEDE PRINCIPAL  
IBAGUE - TOLIMA AÑO: 2022

TALLER N° 05  
AREA: CIENCIAS SOCIALES  
PROFESOR: ALIRIO MANCHOLA

GRADOS: SEPTIMOS

TEMA: EL ISLAM

SEMESTRE A DE 2022

## EL ISLAM



Es una religión abrahámica monoteísta basada en el Corán, el cual establece como premisa fundamental para sus creyentes que No hay más Dios que Alá y Mahoma es el último mensajero de Alá. La palabra árabe Allah, hispanizada como Alá, significa Dios y su etimología es la misma de la palabra semítica, el con la que se nombra a Dios en la Biblia. Los eruditos islámicos definen al islam como: «La sumisión a Dios el Altísimo a través del monoteísmo, la obediencia y el abandono de la idolatría». Los seguidores del islam se denominan musulmanes . Creen que Mahoma es el último de los profetas enviados por Dios y sello de la Profecía. El libro sagrado del islam es el Corán, que según los musulmanes fue dictado por Alá a Mahoma a través de Yibril el arcángel Gabriel.

Se aceptan como profetas principalmente, pero no limitándose a Adán, Noé, Abraham, Moisés, Salomón y Jesús . Además del Corán, los musulmanes de tradición sunita siguen así mismo los hadices y la sunna del profeta Mahoma, que conforman el Registro histórico de las acciones y las enseñanzas del Profeta. Se aceptan también como libros sagrados de la Torá (el Pentateuco de los cristianos), los Salmos y el Evangelio.

El islam es una religión abrahámica monoteísta que adora exclusivamente a Alá sin copartícipes. Es la segunda religión más grande del mundo, tras el cristianismo y la que tiene mayor crecimiento en términos de seguidores, quienes se estima alcanzan 1800 millones o el 25 % de la población mundial, a los que se conoce como musulmanes. Los musulmanes son la mayoría de la población en 50 países.



El islam se inició con la predicación de Mahoma en el año 622 en La Meca en la actual Arabia Saudita. Bajo el liderazgo de Mahoma y sus sucesores, el islam se extendió rápidamente. Existe discrepancia entre los musulmanes y no musulmanes de si se extendió por imposición religiosa o militar, o por conversión de los pueblos al Islam.

La palabra Islam, de la raíz trilítera deriva del verbo árabe alama, que significa literalmente 'aceptar, rendirse o someterse'. Así, el islam representa la aceptación y sometimiento ante Dios. Los fieles deben demostrar su sumisión venerándolo, siguiendo estrictamente sus órdenes y aboliendo el politeísmo.

Se dice habitualmente que islam significa sumisión total a Dios, lo que es indudablemente cierto, aunque no es menos cierto que ello corresponde a la traducción de solo una parte de la palabra. Quiere esto decir, sencilla y profundamente, que el creyente se somete a Dios, se pone en sus manos, porque tiene la seguridad de que así se pone a salvo. Obsérvese también que islam y salan —que es como en lengua árabe se dice paz, son términos hermanos, al derivar ambos de la misma raíz.

La palabra está dada por numerosos significados en el Corán. En algunos versos, la calidad del islam como una convicción interna es acentuada: A quien quiera que Dios se desee dirigir, él ampliará su pecho al islam». Otros versos conectan la palabra islam: Hoy, **he perfeccionado su religión para usted; he completado mi bendición sobre usted; he aprobado el islam para su religión.** Todavía, algunas facciones describen el islam como una acción de devolver a Dios, más que solamente una afirmación verbal de fe.

Con frecuencia se confunden los significados de palabras o términos como árabe, musulmán, islámico e islamista, que tienen significados distintos; para aclarar los significados de estas palabras pueden consultarse diversas referencias bibliográficas.

**Chiita:** La teología de los chiitas contiene cinco principios de la religión conocida como Principios de la religión y además de los tres de los sunitas creen en dos otros, es decir: Monoteísmo, Profecía, El Día de la Resurrección.

1. La Unicidad de Dios. En la cosmovisión islámica la creencia más importante es la creencia en un Dios Único.
2. Profecía " Dios eligió a algunas personas para guiar a los seres humanos, a quienes envió a título de sus mensajeros.
3. liderazgo y tutela, ya sea en los asuntos religiosos o mundanales sobre las personas, en sucesión al Profeta del islam.
4. Justicia Los chiitas creen que hay bien intrínseco o el mal en las cosas, y que Dios les manda a hacer las cosas buenas y se prohibió el mal.<sup>17</sup>
5. Día de la Resurrección, es la creencia en la resurrección de los muertos y la vida después de la muerte. Es una de las creencias religiosas generales fundamentales y en especial del islam.



## SUNITAS Y CHIITAS

### — LAS DOS CARAS DEL ISLAM —



**Sunní** : Según la opinión de sunní la doctrina islámica tiene cinco pilares en su fe que forman parte de las acciones interiores de los musulmanes. Los pilares principales son:

1. La profesión de fe, es decir, aceptar el principio básico de que solo hay un Dios y que Mahoma es el último de sus profetas.
2. La oración.
3. El zakat: traducido a veces como limosna, es decir, compartir los recursos con los necesitados.
4. El ayuno en el mes de ramadán.
5. La peregrinación a La Meca (para quien pueda) al menos una vez en la vida.

A los cinco pilares de la concepción sunní añaden algunos el sexto pilar del yihad o esfuerzo en defensa de la fe. En términos estrictamente religiosos, se entiende fundamentalmente como un esfuerzo espiritual interior de cada creyente por vivificar su fe y vivir de acuerdo con ella. A esto se le llama yihad mayor, mientras que existe una yihad menor que consiste en predicar el islam o defenderlo de los ataques.

De este último concepto nace la idea de yihad como lucha o guerra que se ha popularizado en todo el mundo.

Además, conforme al Corán, todos los musulmanes tienen que creer en Dios, sus ángeles, sus libros, sus profetas, la predestinación y en la próxima vida.

La creencia en la existencia de Dios es un principio común entre todas las doctrinas divinas, y básicamente, la diferencia substancial y fundamental entre una persona religiosa —cualquiera sea la doctrina que practique y un individuo materialista, radica en esta cuestión.



Dios en el Corán se nombra a sí mismo como Allah, nombre derivado de la raíz semítica El.

Aunque el término es conocido en Occidente como referencia al Dios musulmán, para los hablantes en árabe (de cualquier religión, incluidos cristianos y judíos) se emplea como referencia a "Dios". La creencia en Dios dentro del islam consiste en cuatro aspectos:



1. En Su existencia. Esto primeramente por guía del Creador a Su siervo, posteriormente por evidencias del instinto natural del ser humano, la razón, los sentidos, signos en la creación y como prueba principal; los textos sagrados.
2. En que Él es el único, en Sus actos y dominio de este Universo, es decir: Él único Creador, Sustentador, Soberano, etc.
3. En que Él es la única divinidad y sustentador de las cualidades divinas, por lo tanto, solamente Él es el mercedor de la adoración.
4. En Sus nombres y atributos: Consiste en afirmar de Dios lo que ha afirmado de Sí mismo en el Corán o a través del profeta Mahoma, sobre sus nombres y atributos divinos, sin distorsión, negación, o asemejarlo a algo de este mundo.

Dado que se trata del mismo Dios de cristianos y judíos, las cualidades que los musulmanes le atribuyen son básicamente las mismas que le atribuyen aquellos, pero hay diferencias considerables. Es reseñable, sin embargo, que el islam, a semejanza del judaísmo pero alejándose del cristianismo, insiste en su radical unidad, es decir, que es uno y no tiene diversas personas, como afirma en cambio la mayoría de las corrientes cristianas con el dogma de la Trinidad, en su carácter incomparable e irrepresentable.

El islam se refiere a Dios también con otros noventa y nueve nombres, que son otros tantos epítetos referidos a cualidades de Dios, tales como El Clemente. El Apreciadísimo, El Creador. El conjunto de los 99 Nombres de Dios recibe en árabe el nombre de los 'más bellos nombres', algunos de los cuales han sido utilizados así mismo por cristianos y judíos o han designado a dioses de la Arabia preislámica. Algunas tradiciones afirman que existe un centésimo nombre que permanece incognoscible, que es objeto de especulaciones místicas, y que se define en



IET SAGRADA FAMILIA  
SEDE PRINCIPAL  
IBAGUE - TOLIMA AÑO: 2022

TALLER N° 05  
AREA: CIENCIAS SOCIALES  
PROFESOR: ALIRIO MANCHOLA

ocasiones como el Nombre Inmenso, o como el Nombre de la Esencia, figura que existe igualmente en el judaísmo, y que ha tenido una gran importancia en el sufismo. Otras veces, se utiliza simplemente la palabra señor.

Mahoma dijo que Dios tenía 99 nombres; en este versículo del Corán se mencionan algunos:

“Es Alá no hay más Dios que Dios, el Conocedor de lo oculto y de lo patente. Es el Compasivo, el Misericordioso. Es Alá no hay más dios que Dios, el Rey, el Santísimo, la Paz, Quien da Seguridad, el Custodio, el Poderoso, el Fuerte, el Sumo. ¡Gloria a Alá! ¡Está por encima de lo que Le asocian! Es Allāh, el Creador, el Hacedor, el Formador. Posee los nombres más bellos. Lo que está en los cielos y en la tierra Le glorifica. Es el Poderoso, el Sabio. Corán.”

La palabra Allāh está en el origen de algunas palabras españolas como. En cuanto a la etimología de las palabras "olé" y "hala", se atribuye un origen de creación expresiva por su similitud con otras expresiones francesas, inglesas y alemanas, mientras para el arabista Emilio García Gómez "olé" derivaría de la exclamación musulmana 'por Alá' o '¡por Dios!'

## Monoteísmo contra politeísmo

- Monoteísmo significa la creencia en la Unidad de Dios en todos los conceptos. Él es Uno en esencia.
- Él es el Único Creador.
- Él es el Único que dirige el mundo.
- Solamente El merece la adoración y veneración.
- Y Él es Uno en muchos otros aspectos.

Todos los eruditos islámicos dicen que la orden más importante que Dios da al hombre es que este reconozca su absoluta unicidad y esto significa que lo adore únicamente a Él, y esta adoración no es válida excepto del monoteísta, por lo tanto Mahoma divulgó su mensaje entre hombres que tenían diferentes tipos de adoración: algunos adoraban ángeles, otros adoraban profetas y hombres piadosos, otros adoraban árboles, piedras, y entre ellos había quien adoraba al sol y a la luna. A todos ellos el Profeta les reprendió sus actos invitándolos al islam sin hacer distinción alguna.

¡Oh, humanos! Adorad a vuestro Señor, quien os creó a vosotros y a quienes os precedieron, para que así seáis piadosos. Él hizo de la Tierra un lugar habitable para vosotros y del cielo un techo, e hizo descender la lluvia del cielo con la que hace brotar frutos para vuestro sustento. No asociéis, pues, copartícipes a Allah, siendo que sabéis que Él es el único Creador.

Él es Allah, la única divinidad. Allah es el Absoluto [de Quien todos necesitan, y Él no necesita de nadie]. No engendró, ni fue engendrado. No hay nada ni nadie que se asemeje a Él.



La mayoría de los versículos del Corán sobre esta materia enfatizan la Unidad de Dios con respecto a la Creación, las órdenes (la dirección del mundo) y el culto. Primero llaman la atención del hombre al hecho de que solamente Dios es el Creador del mundo. Solamente Él tiene la autoridad soberana sobre el mismo. Luego extraen la conclusión de que solamente El merece ser adorado.

- La prohibición más seria en el islam es considerada como politeísmo (en árabe; y los actos siguientes son considerados como tal:
  1. Tomar intermediarios ante Dios
  2. Suplicarles a los profetas, muertos o santos
  3. Las supersticiones
  4. Utilizar amuletos, piedras o talismanes para alejar el mal
  5. Sacrificar para otro que no sea Dios
  6. La magia
  7. Consultar adivinos
  8. La astrología
  9. Pedirle a cualquier tipo de imagen o estatua
  10. Jurar por otro que no sea Dios
  11. Hacer actos de adoración para aparentar, pedirle a Mahoma, etc.

“No invoques, en lugar de invocar a Allah, lo que no puede beneficiarte ni dañarte. Si lo hicieras, entonces, serías de los impíos. Si Allah te aflige con una desgracia, nadie sino Él podrá librarte de ella. Si Él te desea un bien, nadie podrá oponerse a su favor. Se lo concede a quien Él quiere de Sus siervos. Él es el Indulgente, el Misericordioso.”

“Allah no perdona que se Le asocie nada a Él; pero fuera de ello perdona a quien Le place. Quien asocie algo a Allah comete un pecado grave”.

El Corán refuta la teoría de la pluralidad de dioses de la siguiente manera:

Si el mundo fuese a tener más de un creador, las relaciones subsecuentes estarían limitadas a asumir una de las siguientes formas:

1. Que cada uno de ellos tuviera autoridad soberana en una parte del mundo, por ejemplo, en la parte que el mismo creó. En este caso las distintas partes del mundo tendrían distintos sistemas totalmente independientes uno del otro. Pero nosotros vemos que todo el mundo tiene un sistema compacto, único, interrelacionado.
2. Que uno de los creadores y dios regional, tuviera una posición superior a la de todos los otros, para de esta manera mantener un tipo de coordinación y armonía general. En este caso, el que ejerce la autoridad suprema sería el



real soberano de todo el mundo y todos los otros serían solamente sus funcionarios. (Esta alternativa desemboca en el monoteísmo).

3. Que cada uno de estos dioses tuviera autoridad sobre el mundo y fuera libre de actuar independientemente y dar órdenes como le plazca. En este caso habría un caos y confusión total y no habría ninguna ley ni orden, como dice el Corán:

Son criaturas que constituyen un intermedio entre Dios y este mundo visible y Dios les encargó los asuntos del mundo de la existencia y la legislación. Los ángeles son siervos honorables que nunca desobedecen a Dios en lo que les ordena. Todo lo que les manda lo llevan a cabo la fe en los ángeles dentro del islam consiste en

1. Existencia en aquellos ángeles de quienes se saben sus nombres por la revelación, como Gabriel o Rafael, y de aquellos cuyos nombres ignoran, creen en ellos en general.
2. En sus cualidades, creen que el ángel Gabriel se le apareció a Mahoma en diferentes formas. Son siervos de Dios y no desobedecen a Dios en lo que les ordena, no poseen cualidades de señorío o divinidad, son una gran cantidad, muchísimos y número solamente lo conoce Dios

#### Libros revelados

La fe en los libros revelados dentro del islam comprende:

En que fueron descendidos y revelados por Dios:

- El Corán.

El Corán significa en idioma árabe la recitación por excelencia. Es el libro revelado al Profeta Muhammad por el Arcángel Gabriel de parte de Dios Altísimo.

El Sagrado Corán es el milagro por excelencia de Mahoma, ya que los árabes, especialmente en la época del Profeta, el año 600 de la era cristiana

El Corán revelado al profeta Mahoma.

La Torá revelada al profeta Moisés.

Los Salmos revelados al rey David.

El Evangelio revelado a Jesús para los musulmanes, hijo de María .

El Corán significa en idioma árabe la recitación por excelencia. Es el libro revelado al Profeta Muhammad por el Arcángel Gabriel de parte de Dios Altísimo.

#### ¿Cómo Nació El Islam?

La historia del islam como una religión está relacionada cercanamente a la historia política, económica y militar. El islam surgió en la península arábiga en el siglo VII de la era cristiana con la aparición del profeta Mahoma.



IET SAGRADA FAMILIA  
SEDE PRINCIPAL  
IBAGUE - TOLIMA AÑO: 2022

TALLER N° 05  
AREA: CIENCIAS SOCIALES  
PROFESOR: ALIRIO MANCHOLA

¿Qué Es El Islam Y Cuáles Son Sus Características?

Su Dios es Alá y su profeta es Mahoma. Deben seguirse las leyes del islam en la vida política. Las tres ceremonias principales del islamismo son el nacimiento, el matrimonio y la muerte. Su libro sagrado es el Corán.

¿Que Predicaba El Islam?

Ser musulmán. Reconocerse en el islam no requiere de ceremonia alguna. Esta religión predica que todo hombre es un musulmán en potencia antes de que se dé cuenta de ello. Ese reconocimiento se hace con la profesión de fe, la shahada: "No hay más Dios que Alá, y Mahoma es su profeta".

¿Qué Es Islam?

Es una religión monoteísta abrahámica, que cuyas creencias se basan en el Corán Libro sagrado del islam. Para esta religión su único dios es Ala (llamado también el Justo, el Clemente, el Creador) , tendiendo como mensajero a Mahoma Fundador del Islam.

¿Qué Nombre Reciben Los Creyentes De La Religión Islámica?

Las personas que siguen las creencias del Corán son llamados musulmanes.

¿Qué Es La Vida Para El Islam?

El islam es una religión monoteísta. La palabra islam significa "sumisión a Dios" en árabe, aunque otra definición derivada etimológicamente sería aplicación de la paz de Dios.

¿Cuáles Son Las Principales Creencias Del Islam?

El libro sagrado del islam es el Corán, que según los musulmanes fue dictado por Alá a Mahoma a través de Yibril (el arcángel Gabriel). El islam es una religión abrahámica monoteísta que adora exclusivamente a Ala sin coparticipes.

¿Qué Es El Islán Y El Corán?

El Corán persa: también transliterado como Alcorán, Qurán o Corán, es el libro sagrado del islam, que según los musulmanes es la palabra de Dios, revelada a Mahoma Muhammad, quien se considera que recibió estas.

¿Cuáles Son Las Principales Creencias Del Islam?

Creer que Mahoma es el último de los profetas enviados por Dios y sello de la Profecía. El libro sagrado del islam es el Corán, que según los musulmanes fue dictado por Alá a Mahoma a través de Yibril el arcángel Gabriel.

¿Cuántas Veces Al Día Rezan Los Musulmanes?

Las cinco oraciones obligatorias diarias

Este horario culmina momentos antes de la salida del sol, de la tarde.



IET SAGRADA FAMILIA  
SEDE PRINCIPAL  
IBAGUE - TOLIMA AÑO: 2022

TALLER N° 05  
AREA: CIENCIAS SOCIALES  
PROFESOR: ALIRIO MANCHOLA

¿Dónde Rezan Los Musulmanes?

Una mezquita es un lugar de culto para los seguidores de la fe islámica. Los musulmanes generalmente se refieren a las mezquitas por su nombre arábigo, masyid.

¿Quién Dirige La Oración De Los Musulmanes?

Imán religión Un imán en árabe, imam, que predica la fe, también escrito como imam, suele ser la persona que dirige la oración colectiva en el islam.

¿Qué Dice La Biblia Acerca De Mahoma?

Según los musulmanes, seis siglos después del nacimiento de Jesús, Dios le reveló el Corán al profeta Mahoma por medio del ángel Gabriel, el mismo que, según el cristianismo y el islam, le anunció a María que estaba embarazada.

¿Cómo Se Llama El Fundador Del Islam?

Mahoma, quien murió el ocho de junio del año 632, fundó el islamismo en 620, el cual, junto al cristianismo y al judaísmo son las tres religiones monoteístas más numerosas e importantes que existen en el mundo

¿Cuál Es El Origen Del Islam?

El islam es una religión abrahámica monoteísta que adora exclusivamente a Alá sin copartícipes. El islam se inició con la predicación de Mahoma en el año 622 en La Meca en la actual Arabia Saudita. Bajo el liderazgo de Mahoma y sus sucesores, el islam se extendió rápidamente.

¿Qué Es El Ramadán Y En Qué Consiste?

Ramadán es el noveno mes del calendario musulmán, conocido internacionalmente por ser el mes en el que los musulmanes, por su fe y por sus creencias ayunan durante las horas de sol. Cada año el mes en el que se celebra 'ramadán' cambia en torno al mes lunar.

¿Qué Dice El Corán Acerca De Jesús?

El Corán sostiene que Dios mandó a María, mediante el arcángel Gabriel, el mensaje de que ésta había sido honrada de entre las mujeres de todas las naciones. El ángel anuncia a María que de ella nacerá un hijo santo, llamado Jesús, que será un gran profeta y dispondrá de la palabra de Dios.

¿Quién Fue La Madre De Jesús?

María madre de Jesús de Nazaret, fue una mujer judía de Nazaret de Galilea que, según diversos pasajes neotestamentarios pertenecientes al Evangelio de Mateo, al Evangelio de Lucas y a los Hechos de los Apóstoles, como también distintos textos apócrifos tales como el Proto evangelio



IET SAGRADA FAMILIA  
SEDE PRINCIPAL  
IBAGUE - TOLIMA AÑO: 2022

TALLER N° 05  
AREA: CIENCIAS SOCIALES  
PROFESOR: ALIRIO MANCHOLA

¿Quién Es Más Antiguo Cristo O Mahoma?

Según los musulmanes, seis siglos después del nacimiento de Jesús, Dios le reveló el Corán al profeta Mahoma por medio del ángel Gabriel, el mismo que, según el cristianismo y el islam, le anunció a María que estaba embarazada

¿Cómo Se Celebra El Matrimonio En El Islamismo?

El contrato de matrimonio se firma entre el tutor de la novia y el novio. El matrimonio permite que un hombre se case con una mujer casta, ya sea musulmana o de la Gente del Libro (cristiana, judía o Sabea) pero no con politeístas (idólatras)

¿Qué Es Un Matrimonio Por Contrato?

Acuerdos prematrimoniales. Un acuerdo prematrimonial, también llamado acuerdo prenupcial, es un contrato celebrado entre dos personas antes del matrimonio, en el que se especifican los activos de cada una de ellas y como se repartirán en caso de que el matrimonio se termine por causas no naturales.

¿Qué Es La Alianza En La Biblia?

La Alianza de Moisés. Fundamentalmente hace referencia al pacto que estableció Dios con el pueblo judío en el monte Sinaí. Se hace clave en esta Alianza la figura de Moisés, a quien vinculan el contenido de los libros del Éxodo, Levítico, Números y Deuteronomio.

## ACTIVIDAD

DEBE DESARROLLAR LA ACTIVIDAD EN EL CUADERNO DE APUNTES QUE LLEVA BIEN ORDENADO.

- ¿Qué es el islam?
- ¿Como nació el islam?
- ¿Cuáles son sus características?
- ¿Los eruditos islámicos como definen el islam?
- ¿Porque el islam es una religión abrahámica monoteísta exclusivamente?
- ¿Como se inicia el islam?
- ¿Cuáles son los cinco principios que tiene la religión chiita?
- ¿Según la opinión de SUNNI la doctrina islámica tiene 5 pilares en su fe cuáles son?
- ¿Qué significa monoteísmo?



IET SAGRADA FAMILIA  
SEDE PRINCIPAL  
IBAGUE - TOLIMA AÑO: 2022

TALLER N° 05  
AREA: CIENCIAS SOCIALES  
PROFESOR: ALIRIO MANCHOLA

- ¿Qué es el sagrado Corán?
- ¿Cuántas veces rezan al día LOS MUSULMANES?
- ¿Qué dice la biblia acerca de Mahoma?
- ¿Cuáles son las principales creencias del islam?
- ¿Qué es el ramadán y en qué consiste?
- ¿Qué dice el Corán acerca de Jesús?
- ¿Qué es la Alianza en la biblia?

SI ACATAMOS LAS NORMAS Y CUIDADOS, PODEMOS SALIR UNA VEZ MAS  
DE ESTA ECATOMBE MUNDIAL.